
A052013山东省两会特别报道 2013年1月25日 星期五
编辑：韩适南 美编：石岩 组版：颜莉

本报济南1月24日讯(记者
杨凡 邢振宇) 24日，民革山东
省委在本次会议期间提交提案，
建议将省政协提案办理工作纳入
省党政绩效考核体系。据了解，目
前我省已开始试点建立全方位政
府绩效考核体系，省政协委员的
提案“办理情况”有望成为政府绩
效考核指标之一。

“对委员提案反映的问题，能

解决的，应给出时间表；现在不具
备解决条件的，还有哪些困难，应
如何克服？提案承办单位的答复
要制度化，提案办理得好不好，应
该建立起考核评价体系。”民革山
东省委在本届会议上提交《关于
将省政协提案办理工作纳入省党
政绩效考核体系的建议》，省政协
委员、民革省委专职副主委王鸣
岐说。

王鸣岐介绍，中办、国办2012
年4月已下发有关意见，逐步将政
协提案办理工作纳入绩效考核体
系，强化监督检查和激励约束，对
工作任务、完成情况、实际效果进
行客观公正的考核评价，这在24
日上午的十届省政协常委会工作
报告中也有体现。目前，我省济
南、青岛等部分市已将提案办理
工作纳入了政府绩效考核体系。

民革山东省委建议，有关部
门应研究制定具体实施意见；政
府系统各部门办理政协提案工作
情况应纳入省监察厅行政效能监
察范畴，对提案办理工作不落实、
程序不规范、推诿拖延或回复质
量不高，以及提案者对办理工作
不满意的单位和个人，予以行政
效能告诫；并支持省政协对提案
承办单位开展民主评议。

省政协委员、民革省委主委、
山东省监察厅巡视员孙继业则透
露，按照国务院有关要求，建立包
括政治、经济、文化、生态、党风廉
政建设等指标的政府绩效考核体
系目前在6个省市试点，我省日
照、德州、新泰等地去年也开始试
点，并将适时在全省推开，这将为
下一步提案办理工作作为一项指
标纳入政府绩效考核打下基础。

提案办理应纳入政府绩效考核
济青已先行，有望在全省推开

“虽然答复了，可是我并不满
意，承办单位却再也没有回音。”
24日，在省政协十一届一次会议
第4组小组讨论现场，省政协委
员、九三学社省委巡视员郭新民
说，近几年承办单位对提案答复
工作越来越重视，可是仍然存在

“应付式”答复的现象。
“即使是对答复满意的提

案，究竟有没有落到实处，不能
仅停留在‘文来文往’上。”省政
协委员、泰安市人大常委会副主
任滕先森则指出，近年来，省政
协提案办理力度加大，省政协副
主席带队督办提案的做法值得
推广。

滕先森还举了个例子：民建
泰安市委2010年曾经做了泰山玉
保护开发的调研报告，并列为当
年市政协的1号提案，到了2012
年，民建泰安市委仍组织进行对
泰山玉保护开发的调研和考察，

“看到我们提出的争取泰山玉唯
一采矿权等建议真正落到了实
处，才感觉踏实。”

省政协委员、青岛市残联理
事长管艾宏建议，除了开会外，平
时政协委员之间活动应当多一
些，应该多组织一些调研，更好地
建言献策。谈及提案，管艾宏说，
目前不同程度存在一种提案“回
娘家”的现象，就是谁来提谁来

办，特别是一些提案涉及多个部
门，转一圈又回到了提案人手里，
建议出台措施改变这种现象。管
艾宏建议，我省应该推行提案办
理首问负责制，问到哪个部门，一
办到底。

“不仅委员提案适当公示，承
办单位到底是怎么答复的，是否
也应在一定范围内公示？”省政协
委员、山东法策律师事务所主任
张法水提出，委员参政议政要求
少说穿靴戴帽的话，务求实效，那
么承办单位的答复也应该认真坦
诚，如果公示，官话套话式答复就
会成为笑话。

本报记者 杨凡 邢振宇

提案答复不能“文来文往”
“应付式”答复仍然存在，委员建议推行首问负责制

我省应该推行提案办理首
问负责制，问到哪个部门，一办
到底。
——— 省政协委员、青岛市残联
理事长管艾宏

不仅委员提案适当公示，承
办单位到底是怎么答复的，是否
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——— 省政协委员、山东法策律师
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